

Специальность / Speciality: 6-05-0232-01 Белорусская филология / 6-05-0232-01 Belarusian philology

Учебная дисциплина, модуль / Academic discipline, module: Текстология / Textology

<p>Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary</p>	<p>Предмет текстологии. История текстологии. Изучение текста: проблема основного текста, атрибуция, датирование, филологический анализ. Текстология памятников древней литературы, фольклора, переводных изданий. Научно-вспомогательный аппарат собрания сочинений. Типы изданий.</p>	<p>The subject of textology. The history of textual studies. Text study: the problem of the main text, attribution, dating, philological analysis. The textual history of monuments of ancient literature, folklore, and translated publications. Scientific and auxiliary apparatus of the collected works. Types of publications.</p>
<p>Формируемые компетенции / The formed competences</p>	<p>– Использовать понятийно-категориальный аппарат текстологии при анализе литературного источника.</p>	<p>– To characterize the main theoretical concepts related to the aesthetics and poetics of a literary work.</p>
<p>Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able)</p>	<p>В результате усвоения учебной дисциплины студенты должны <i>знать:</i> – место, роль и значение текстологии в литературоведении; – историю возникновения и развития текстологии; – принципы подготовки изданий классических произведений; – проблемы издательской практики; – методы и приемы изучения художественных текстов с целью издания их в собрании сочинений; <i>уметь:</i> – на практике пользоваться критериями оценки основного текста художественного произведения и его вариантов, принципами атрибуции и датирования изданий и публикаций; – профессионально оценивать научный уровень текстологической подготовки текста,</p>	<p>As a result of studying the academic discipline, the student must: <i>know:</i> – the place, role and significance of textual criticism in literary studies; – the history of the origin and development of textology; – principles of preparation of editions of classical works; – problems of publishing practice; – methods and techniques for studying literary texts in order to publish them in a collection of works; <i>be able to:</i> – in practice, use the criteria for evaluating the main text of a work of art and its variants, the principles of attribution and dating of publications and publications; – professionally assess the scientific level of textual preparation of the text, the correctness of the choice of its main source, the validity and</p>

	<p>правильность выбора его основного источника, обоснованность и необходимость поправок и дополнений, полноту и научную достоверность комментариев;</p> <p>– разбираться в современных приемах, методах, проблемах издательской подготовки текстологами произведений писателей-классиков, в правилах, приемах и принципах установления основного текста, воссоздании истории его написания, публикаций, переработок;</p> <p><i>владеть:</i></p> <p>– глубокими знаниями литературного процесса;</p> <p>– возможностями литературоведческого анализа;</p> <p>– литературоведческой терминологией.</p>	<p>necessity of amendments and additions, the completeness and scientific reliability of comments;</p> <p>– to understand modern techniques, methods, problems of publishing preparation by textual specialists of the works of classical writers, the rules, techniques and principles of establishing the main text, recreating the history of its writing, publications, revisions;</p> <p><i>have skills in:</i></p> <p>– deep knowledge of the literary process;</p> <p>– the possibilities of literary analysis;</p> <p>– literary terminology.</p>
Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study	5	5
Пререквизиты / Prerequisites	История белорусской литературы, литературное редактирование	The history of Belarusian literature, Literary editing
Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units	2	2
Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work, hours of self-directed learning	34/90	34/90
Требования и формы текущей и промежуточной аттестации / Requirements and forms of current and interim certification	Тест, письменная работа / экзамен	Test, written assignment / exam